

Viene de la página 4

## Institucionalidad ambiental en plena operación

Los incendios forestales que se desataron a comienzos de este año en Torres del Paine volvieron a la discusión pública la forma en que Chile protege su biodiversidad y cuál es el poder real que hoy tienen sus instituciones para fiscalizar y sancionar a los responsables, además de su poco presupuesto.

La senadora integrante de la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara Alta, Soledad Alvear, asegura que uno de los hitos que marcará este 2012 es "observar el grado de eficiencia y operatividad que tendrá la puesta marcha de la nueva institucionalidad ambiental y el trabajo que tendrá el primer tribunal ambiental, pues se pondrá a prueba buena parte de la reforma". También destaca que "es muy importante el clima que se genere entre el gobierno y la oposición en torno al proyecto que crea el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas".

La economista senior de Libertad



El proyecto que crea el Servicio de Biodiversidad permitirá proteger de mejor forma los ecosistemas.

y Desarrollo, Susana Jiménez, asegura que el hecho más importante de este año será la creación de los tribunales ambientales. "Es un hito importante

terminar la tramitación de este proyecto de ley, pues se crea esta institucionalidad y, de paso, se permitirá que la Superintendencia de Medio Ambiente

pueda cumplir su rol a cabalidad. Los tribunales ambientales serán un organismo jurisdiccional de carácter exclusivo para cuestiones ambientales (especializado), entidad que resulta necesaria para la revisión judicial de las intervenciones de las autoridades públicas, constituyendo un sistema de contrapeso entre la autoridad administrativa y judicial".

Para Enrique Calfucura, profesor del Instituto de Políticas Públicas de la UDP, lo más importante será "lo que suceda con el proyecto de biodiversidad, que conlleva una fuerte controversia respecto del rol del sector privado en el financiamiento y la conservación de las áreas protegidas".

También destacaron este aspecto la ministra del Medio Ambiente, María Ignacia Benítez, Sara Larraín, René Muga, Nicola Borregard, Javier Hurtado, la senadora Ena von Baer, y Carlos Gajardo.

## Definiciones energéticas

Para el subsecretario de Energía, Sergio del Campo, uno de los temas principales seguirá siendo "el desarrollo de indicadores de sustentabilidad para el sector energía, cuyo objetivo es reconocer lo que ya se ha avanzado", para luego "informar y analizar la evolución de ciertos parámetros del desarrollo del sector, para luego definir aspectos de política pública que contribuyan a su sustentabilidad".

Rodrigo Castillo, director ejecutivo de las Empresas Eléctricas A. G., destaca que "los focos de 2012 estarán en la

socialización de la importancia de la sustentabilidad. Además, desde un punto de vista más técnico, debemos poner la mirada en el desarrollo de las redes inteligentes, tecnologías que permiten entregar a los clientes la posibilidad de gestionar y tomar decisiones sobre consumo, con enormes efectos pro eficiencia energética".

Las definiciones energéticas fueron mencionadas, además, por Sara Larraín, Nicola Borregard, Antonio Horvarth, Alejandro Navarro, Enrique Calfucura y Carlos Gajardo.



Cambios estructurales busca esta cumbre climática, tras el próximo término del Protocolo de Kyoto.

## Chile en Río+20

Chile será parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, más conocido como Río+20, que se celebrará en junio en Brasil. Según el presidente de la Asociación de Generadoras de Chile, René Muga, la importancia de esta cumbre radica en la proximidad del "fin del Protocolo de Kyoto y la incertidumbre respecto de la evolución que va a tener la discusión global sobre cambio climático". Para Nicola Borregaard, gerente de Energía y Cambio Climático de Fundación Chile, este encuentro significa un impulso para el tema de la sustentabilidad global, nacional y local. "El enfoque será en el tema de la economía verde, para insistir en la

importancia de introducir los cambios estructurales necesarios dentro del mercado y sus actores".

Algo en lo que coincide Margarita Ducci, directora ejecutiva de la Red Pacto Global Chile, quien asegura que "necesitamos que los temas que se aborden en Río+20 signifiquen una hoja de ruta para alcanzar el desarrollo sustentable, con la integración de sus tres pilares—medioambiental, social y económico—para que podamos abordar las crisis energéticas, económicas, alimentarias, ambientales y sociales que hoy afectan a la comunidad internacional".

Coincidieron en resaltar este encuentro la senadora Soledad Alvear y Javier Hurtado, de la CPC.



Según los consultados, durante este año los desafíos energéticos seguirán siendo prioridad.